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INTERPELAÇÃO ESCRITA  

 

Construção de campos desportivos ao ar livre no bairro comunitário de Seac Pai Van 

 

Situada nos dois lados da Alameda da Harmonia (entre o Edifício Lok Kuan e o 

Edifício Ip Heng), em Seac Pai Van, a Zona de Lazer da Alameda da Harmonia, com 

instalações ao ar livre para pessoas de diferentes faixas etárias, abriu ao público no 

dia 24 deste mês, contribuindo, assim, para criar um ambiente de lazer diversificado 

no referido bairro comunitário. A Zona de Lazer está dividida em duas partes: uma 

para a diversão infantil e outra destinada à manutenção física para adultos, com 

instalações e equipamentos diversos para satisfazer as necessidades de pessoas de 

diferentes idades. As autoridades esperam criar, através do aproveitamento e 

reordenamento dos espaços públicos existentes, um ambiente de lazer rico e 

diversificado, por forma a responder às necessidades dos moradores.  

Com o aumento dos moradores, as infra-estruturas em Seac Pai Van estão cada 

vez mais aperfeiçoadas, reduzindo-se, ao mínimo, as deslocações dos mesmos até 

outros bairros, para satisfação das necessidades quotidianas. No entanto, as 

instalações e os campos desportivos ao ar livre existentes nesse bairro não 

conseguem responder à procura dos moradores, pois, neste momento, as instalações 

desportivas abertas ao público são apenas os campos de badmínton e as salas de 

ténis de mesa na Escola Oficial de Seac Pai Van e no Complexo Comunitário de Seac 

Pai Van, bem como as pistas para bicicletas e jogging no Parque Urbano de Seac Pai 
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Van, não havendo outras instalações desportivas ao ar livre das que são mais 

procuradas, como os campos de basquetebol e de futebol. Atendendo às solicitações 

que recebi de alguns moradores do bairro, relativas à construção de campos 

desportivos, interpelo sobre o seguinte: 

1. Com o aumento crescente da população em Seac Pai Van, são cada vez 

maiores as necessidades dos moradores quanto a instalações comunitárias, e os 

mesmos esperam que as autoridades construam campos desportivos no bairro. 

Recentemente, as autoridades expressaram a sua intenção de transformar os 

terrenos desocupados na Avenida de Ip Heng em campos livres. Qual é o respectivo 

ponto de situação? As autoridades vão ponderar dialogar e colaborar com as 

entidades privadas ou os proprietários de terrenos em Seac Pai Van, no sentido de 

construir campos desportivos nos terrenos ainda não aproveitados e de coordenar, 

globalmente, o trânsito nas proximidades?  

2. A coordenação entre o Governo e as entidades privadas sobre o 

desenvolvimento de terrenos precisa de algum tempo para ser concluída, portanto, o 

campo de basquetebol ao ar livre, o campo de jogos e as instalações para escalada 

da Escola Oficial de Seac Pai Van estão abertos ao público, durante as tardes dos 

dias úteis e nos períodos da manhã e da tarde dos fins-de-semana. As autoridades 

vão tomar como referência a prática de algumas escolas públicas e prolongar o horário 

de abertura ao público até à noite, para os moradores de Seac Pai Van beneficiarem 

da política de abertura das escolas ao público, disponibilizando-lhes espaços para a 

prática de exercício físico nos tempos livres? 

3. Para além das referidas medidas provisórias, as autoridades devem planear e 
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ajustar os espaços de lazer e desportivos, e aperfeiçoar as vias, em articulação com 

o desenvolvimento global do bairro em causa, com vista a aumentar a taxa de 

aproveitamento de espaço. Mais, devem ainda tomar como referência o exemplo de 

sucesso da construção da Zona de Lazer da Alameda da Harmonia e auscultar as 

opiniões dos moradores, para construir campos desportivos nas vias situadas nos dois 

lados dos edifícios, satisfazendo-se, assim, as necessidades dos moradores quanto à 

prática de desporto e ao entretenimento. Vão fazê-lo? 

 

26 de Março de 2025 

 

O Deputado à Assembleia Legislativa da RAEM, 

Leong Hong Sai 


